



旭市立萬歳小学校
学校だより No.18
平成29年12月18日



厳しい寒さの中から春の芽生えが

からすな 鳥啼きて 木に高く 人は畑に 麦を踏み

げに小春日の のどけしや かへり咲の 花も見ゆ



文部省唱歌『冬景色』。今も共通歌唱教材として全ての小学5年生が学びます。掲載部分は2番ですが、まさにこの里ののどかな小春日を彷彿とさせ、北風の中のぬくもりを感じさせます。花壇の水仙も真緑の茎を天に伸ばしています。厳しい寒さの中から春は芽生えます。

いよいよ22日は終業式。大きな事故・けがなく77名の児童が元気に二学期末を迎えられますこと、保護者の皆様と喜び合うとともに、日頃の御理解・御協力に感謝申し上げます。併せて本校の教育活動にご支援賜り、温かく見守って下さる地域の皆様にも心より御礼申し上げます。

いよいよ冬休み ～お手伝いのすすめ～

子ども達にとって楽しい冬休みが始まります。今年は祝日の関係から17日間のお休み。この機会に家の仕事をぜひさせて下さい。お手伝いをたくさん体験させて下さい。

子どもの生活力について国立青少年機構が調査した結果が平成27年に報告されました。この調査は小学4年生から高校生までの約17,000人と保護者約8,000人を対象にして行った大規模な調査です。ここでは「生活力」を「自立した生活を営む上で必要となる資質・能力を形成する技術・行為」として5つのスキルに分けて具体化し、調査・考察をしています。その5つは次のとおりです。

- ①コミュニケーションスキル：話を聞くとときに相づちを打つ。初めて会った人にも話しかけられる等。
- ②礼儀・マナースキル：「ありがとう」「ごめんなさい」を言う。遅刻しないで学校に行く等。
- ③家事・暮らしスキル：洗濯物をきれいにたたむ。ナイフや包丁でリンゴの皮をむく等。
- ④健康管理スキル：夜更かしをしない。毎朝、朝食を食べる。普段から積極的に体を動かす等。
- ⑤課題解決スキル：ある方法でうまくいかないとき別の方法を試みる。目標達成に向けて努力する等。



これらのスキルの習得と日頃家庭でお手伝いをすることに相関性があることが明らかになりました。

生きる力を育てる「家の仕事・お手伝い」 ～生活スキルに有意差～

紙幅の関係で結果のみを端的に紹介します。5つの生活スキルの中で「お手伝いをよくする子ども」の方が「お手伝いをしない子ども」と比べて、どの生活スキルもよく身につけていました。習得が高いとまっ先に予想されるのは「家事・暮らしスキル」です。結果は「お手伝いをよくする子」の「家事・暮らしスキル」は「高い」子が43%、「低い」子が17%なのに対し、「お手伝いをしない子」の同スキルは「高い」子が14%、「低い」子が38%と大きな有意差として表れています。

また特に有意差が見られたのは「コミュニケーションスキル」でした。「お手伝いをよくする子」の「コミュニケーションスキル」は43%が「よく身につけている」、15%が「身につけていない」という結果でした。それに対し、「お手伝いをしない子」の「コミュニケーションスキル」は「よく身につけている」が15%、「身につけていない」が35%とやはり大きな有意差として表れています。

家の仕事を家族で一緒にしたり、お手伝いをしたりすることを通して子どもは人と関わり、会話をし、家庭生活で必要な技術を学びながら生活への自信や社会性を身につけていくのだと思います。

慌ただしい年の瀬ですが、家族で力を合わせて家庭の仕事に取り組んでみてはいかがでしょうか。

それでは皆様、よいお年をお迎え下さい。

参考 国立青少年機構 HP : <http://www.niye.go.jp/>

萬歳小歳時記 12月4日(月)～12月15日(金) ～楽しい活動いっぱい～

12月4日 1年生 秋がいっぱい「お楽しみ集会」



生活科「あきがいっぱい」の学習の仕上げに、2年生と5年生を招待して集会を行いました。すっかりりっぱになった1年生。上手におもてなしができました。

12月5日 2年生 生活科校外学習



冬晴れの日、旭市立図書館と旭市第二給食センターを訪問しました。給食センターでは施設見学の後にできたての給食を食べたのでおいしさもひとしおでした。

12月8日 3・4年 書き初め練習会



元小学校長、土屋政夫先生を講師にお招きして第2回の書き初め練習会を実施しました。今回は3・4年生。先生の指導でみるみる文字が上手に書けるようになりました。

12月5日 おはなし会 ～PTA母親読書部～



PTA母親読書部の皆様のご協力により3回のおはなし会を実施しました。とっておきの1冊を用意しての読み聞かせに子ども達も大満足でした。

12月8日 5年生 社会科見学



旭市の朋和産業と山武市のパラマウントベッドの工場、芝山町の成田航空博物館を見学しました。昼食には機内食も食べて、気分はすっかり海外旅行です。

12月15日 第6回全校完食デー



2学期に取り組んだ全校完食デー。いつもより食が進みます。前々回11月21日は完食率93%の最高記録。そして今回はそれを超える完食率でした。

【御礼】 12月12日(火)～14日(木)に行いました保護者面談に際しまして、御多用のところを御来校頂きまして、ありがとうございました。

また上の記事でも紹介した母親読書部の皆様、「おはなし会」への御協力を賜りましたこと、重ねて御礼申し上げます。おかげで読書好きの児童が増えました。